

CONVOCATORIA 2025-2026
EDUCACIÓN RESPONSABLE

Otro modo de educar es posible

Un programa de la Fundación Botín dirigido a centros educativos para promover una **educación emocional, social y creativa** a través de un plan de formación y acompañamiento, con recursos didácticos para el aula y las familias.

CON LA COLABORACIÓN DE:



Educación Responsable es para ti si:

* Te preocupa el **bienestar** del alumnado, de la comunidad docente y de las familias.



* Quieres que tu alumnado tenga las **herramientas emocionales** que va a necesitar para tener **éxito** en el presente y futuro.

* Te gustaría **mejorar las relaciones** entre los miembros de la comunidad educativa y promover un **clima de aula afectivo y seguro**.

* Te apasiona la **innovación educativa** y te gustaría **visibilizar las buenas prácticas** que tienen lugar en tu centro.

Consíguelo a través de...

* Un **PLAN DE FORMACIÓN** a tres años, para todo el claustro, en desarrollo afectivo, social y creativo.



* **RECURSOS EDUCATIVOS** para trabajar las competencias de desarrollo emocional, social y creativo en todas las áreas curriculares, desde los 3 a los 16 años.



* **ACOMPañAMIENTO** para compartir inquietudes y visibilizar las buenas prácticas en tu centro educativo.

La OCDE ha destacado la importancia del **bienestar emocional** en el **rendimiento académico**. Según el Informe PISA 2022, el bienestar emocional de los estudiantes está **fuertemente relacionado con su desempeño en matemáticas, lectura y ciencias**.



El 95,7% de los Coordinadores que lideran el programa Educación Responsable en sus centros educativos aprecia **beneficios en las competencias socioemocionales del alumnado**. Según la evaluación psicológica, el autoconocimiento emocional del alumnado mejora un 8%, la creatividad un 15%, el retraimiento disminuye un 19,8% y la agresividad hasta un 23%.

INFORME 2023



Sé parte de la mayor red internacional de centros

Somos más de 800 centros educativos en España y 9 países de América Latina haciendo realidad una *Educación Responsable*

Los niños descubren y comprenden las emociones que sienten y empiezan a desarrollar la parte creativa para actuar, ponerse en movimiento y tener soluciones y respuestas a las circunstancias del día a día. Además, los maestros y padres de familia involucrados vamos trabajando emociones al mismo tiempo que los alumnos. ¡Es una gran experiencia!

Gabriela Villegas Gandy. Proeducación. **México**

El programa Educación Responsable nos ha permitido ser más empáticos, conectar con nuestras estudiantes y que exploren su creatividad, fortaleciendo la autoestima, el respeto y la convivencia dentro y fuera del aula.

Mireya Beatriz Escalante de Ortiz y Daniela Estefanía Claros. Centro Escolar Santa Catalina. **El Salvador**

Ha supuesto, no sólo un extenso banco de recursos que forman parte del Plan de Convivencia y Bienestar del centro sino una puerta abierta a la reflexión y formación para toda la comunidad educativa. Nos ha dado la oportunidad de dar respuestas a las demandas actuales a través de un modelo inclusivo promotor de las habilidades necesarias para participar plenamente en una sociedad en constante avance, plural y global.

Marta Elena Capdevila Peña. CEIP Portus Blendium. **Cantabria**

Personalmente, Educación Responsable ha sido el programa que le ha dado nombre y forma a aquello que percibía que faltaba en los colegios. Todas las familias desean que sus hijos aprendan desde la emoción y desde la experiencia. ER ofrece esos momentos de aprendizaje significativo que favorecen el desarrollo integral de los niños y niñas.

Laura Chamorro Fernández.
CEIP San Claudio de León.
Castilla y León

El programa ER ha sido una experiencia transformadora para todos. En la etapa de secundaria, los jóvenes necesitan gestionar sus emociones y fomentar su empatía. Al comenzar a aplicarlo, el alumnado mostraba cierta reticencia y, a medida que avanzábamos, notamos una mejora de las relaciones interpersonales y mayor implicación.

Alba Juez Hidalgo. Coordinadora ER del IES Gonzalo Anes, Collado Mediano **Madrid**



¡Hagamos realidad una *Educación Responsable*!

Súmate al Programa



Valorado en 5.000€, subvencionado por la Fundación Botín (plan de formación, acompañamiento y recursos educativos) con el apoyo de la Consejería de Educación para el proceso de acreditación*.

*Para centros concertados y privados, las tres formaciones presenciales en desarrollo afectivo, social y creativo tienen un coste cada una de 800 euros (IVA incluido) por grupo, que se puede subvencionar por FUNDAE.



¡INSCRÍBETE!

- **Jueves 20 de marzo. Jornada de puertas abiertas** (17.30 h - online)
Descubre de primera mano las iniciativas y experiencias que se desarrollan dentro de la red internacional de centros participantes en el Programa *Educación Responsable*. Una oportunidad para conocer el impacto del programa en diferentes contextos educativos.
- **Miércoles 9 de abril. Sesión informativa** (17.00 h - online)
Si tu centro está interesado en formar parte del programa, en esta sesión online explicaremos en detalle el proceso de adhesión y resolveremos todas tus dudas.